
 

 

INTERN 

1. Sitzung 
des Elternvereins des BRG 16 

Schuljahr 2023/2024 
 

am: 20. September 2023 
um: 18:00 Uhr 
Ort: Schuhmeierplatz 7, 1160 Wien     
 

Anwesend: Angelika Aigner, Martina Friedrich, Manuela Klauser, Lothar Mayerhofer, Beatrix Oberth, Inge 
Pröstler, Fiona Rathmanner, Denise Ruiß-Balac, Carmen Siller, Natascha Somos, Sandra Szabo, 
Alexandra Zielbauer-Zugrav 

Entschuldigt: Mirnese Dugonjic-Veladzic, Christopher Erben, Bianca Ferraz-Leite, Verena Leitner, Marianna 
Maslo, Doris Mayer, Thomas Moser, Ivana Stanikova, Mira Townsend 

 

Begrüßung  
Obfrau Sandra Szabo begrüßt die anwesenden Eltern und entschuldigt Direktor Mag. Andreas Germ, der 
krankheitsbedingt nicht kommen konnte. Somit fällt der Tagesordnungspunkt „Neues von der Schule“ als 
Bericht von Direktor Germ aus. Stattdessen möchte Frau Prof. Elisabeth Thaler den Eltern ein geplantes 
Schulprojekt vorstellen. 

 

Teilnahme an einem Fair-Trade-Projekt 
Prof. Thaler berichtet, dass Ottakring seit 2022 ein Fair-Trade-Bezirk ist. Nun würde es sich anbieten, dass 
das BRG 16 eine Fair-Trade-Schule wird. Sie stellt die Kriterien vor, die für die Umsetzung des Vorhabens 
notwendig sind. Um an dem Vorhaben teilnehmen zu können, muss es mindestens eine Schulaktion geben, 
bei der Fair-Trade-Produkte verkauft werden. Die Erlöse kommen Fair-Trade-Projekten zugute. Man benötigt 
dafür auch ein Schulteam bestehend aus Lehrer*innen, Schüler*innen und Eltern. Die Lehrer*innen sind 
neben Prof. Thaler auch Prof. Alexander Baumgartner, Prof. Ferenc Szasz. Als Elternvertreterinnen melden 
sich Manuela Klauser und Alexandra Zielbauer-Zugrav.  
Sandra Szabo bedankt sich bei Prof. Thaler, die sich ebenfalls bei den Anwesenden bedankt und 
verabschiedet. 

 

Bericht vom SGA 
Frau Szabo bittet die Schriftführerin Martina Friedrich vom Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) zu berichten. 
Martina Friedrich hat am 12. September 2023 gemeinsam mit dem stellvertretenden Kassier Thomas Moser 
und der stellvertretenden Obfrau Mira Townsend am ersten SGA dieses Schuljahrs teilgenommen. Folgende 
Punkte wurden besprochen: 
• Angebot: T-Shirts, Hoodies etc. mit dem Schullogo: 

Roland Zenk hat sich an die Direktion mit dem Angebot gewendet, auf T-Shirts, Polos, Hoodies, Sweater 
u.ä. das Schullogo zu drucken. Die Schüler*innen-Vertreterin Saba Nawaz wird über Instagram die 
Schüler*innen befragen, ob generell Interesse an diesem Angebot besteht. 

• Aufhängen der Pride-Flagge: 
Die Schule hat bereits letztes Jahr überlegt, eine Pride-Flagge im Juni (Pride-Monat) zu hissen, Angebote 
wurden eingeholt, diese liegen nun vor. Es entstand eine kurze Diskussion, welche Symbole und welche 
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Aussagen der Schule auch wichtig sind. Es wurde entschieden, dass in der Schule eine Flagge mit 
mehreren Symbolen entworfen werden soll. Diese soll dann gedruckt und im Juni 2024 im Pride-Monat 
aufgehängt werden. 

• Folgende Schulveranstaltungen wurden genehmigt: 
- Kennenlerntage der 1A: 02.-04. Oktober 2023, Lackenhof 
- Sprachreise der 7A und 7B: Mitte April, Malta 
- Wintersportwoche der 3. Klassen, Radstadt 
- Wintersportwochen der 2. Klassen, Hochkar – die fünf Klassen sind auf zwei Termine aufgeteilt 
- Sportwoche der 6. Klassen, Seeboden 
- 2-Tagesausflug der 8A, Salzburg 
Es kommt die Diskussion auf, warum nicht alle Klassen - mit Ausnahme der Sportwochen - an 
Schulveranstaltungen teilnehmen. Es wird darauf hingewiesen, dass diese Entscheidungen von den 
Klassenvorständen getroffen werden. 

• Geplantes Projekt Social Media: 
Direktor Germ hat im SGA informiert, dass sich die Steuerungsgruppe bestehend aus fünf Lehrer*innen 
mit der richtigen Verwendung von Smart Phones, den Gefahren von Cyber-Mobbing und dem bewussten 
Umgang mit Social Media beschäftigt. Er kann sich ein Schüler*innen-Parlament oder 
Elterninformationsabende zu den Gefahren bei der Verwendung der Social Media in unterschiedlichen 
Sprachen vorstellen. Frau Friedrich hat auf die OeAD-Website hingewiesen, wo es Fördermöglichkeiten 
für Schulungen - wie Safer Internet - gibt. 

• Weitere Punkte von Direktor Germ: 
- Bei der mündlichen Englisch-Matura wird das Prüfungsgespräch mit einer Lehrerperson geführt. 
- Es gibt einige zusätzliche Stunden: 

 Im Sport erhält Prof. Christian Jäger kollegiale Unterstützung. 
 Die 5. Klassen und die 7A erhalten eine weitere Englischstunde. 
 Die 8. Klassen können die Mathematik-Matura-Vorbereitung besuchen. 
 Des Weiteren sind Stunden für die Instagram-Betreuung, den englischen Drama-Club und für 

das Philosophicum (Begabtenförderung) geplant. 
- Die 8B organisiert ein Buffet mit süßen Speisen. Die Erlöse sollen den Erdbeben-Opfern in Marokko 

zugutekommen. 
- Die Wasserspender funktionieren wieder. 
- Die Bildungsdirektion hat das Errichten von Schamwänden zwischen den Pissoirs nicht genehmigt. 
- Direktor Germ möchte das sog. Bio-Schatzkistl wieder einführen. 70% der Kosten übernimmt die 

EU-Schulobstförderung. Für den Restbetrag wird er einen finanziellen Unterstützungsantrag an den 
EV senden, der Antrag kommt noch. 

- Das Tutorensystem, d.h. sehr gute Schüler*innen geben anderen Schüler*innen in der Schule 
Nachhilfe, läuft sehr gut. Die Nachhilfestunde wird weiterhin 10 Euro kosten. 

• Von der Schüler*innen-Vertretung kamen folgende Punkte: 
- Chemie-Unterricht der NAWI-Gruppe der 8. Klassen bei Prof. Max Koller: Es sitzen momentan 35 

Schüler*innen im Unterricht, es gibt aber nur 34 Sitzplätze. Direktor Germ ist um eine Lösung des 
Problems bemüht. 

- Es wurde nach dem Fortgang des Unterrichts Projektmanagement gefragt. Direktor Germ weist 
darauf hin, dass er für Projektmanagement momentan kein Lehrpersonal hat. 

- Es gibt noch Probleme bei den Stundenplänen. Teilweise findet vorgesehener Unterricht nicht statt, 
unterschiedliche Stundenplanformate (Papier, digital) stimmen nicht überein. 

• Von den Elternvereins-Vertreter*innen eingebrachter Punkt: 
- Es wird auf die Bedeutung des Elternvereinsbeitrags und des Schuhmeier-Fonds hingewiesen. Der 

Elternverein bittet hier um die aktive Unterstützung der Schule und Klassenvorstände. 

Sandra Szabo bedankt sich bei Martina Friedrich für die Ausführungen. 
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Wahlvorschlag für den künftigen EV-Vorstand 
Sandra Szabo erklärt, dass bei der Hauptversammlung der neue EV-Vorstand für das Schuljahr 2023/24 
gewählt werden muss.  

Nach einer kurzen Besprechung liegt folgender Wahlvorschlag für den künftigen EV-Vorstand vor: 
• Obfrau:     Sandra Szabo, BA 
• Stellvertretende Obfrau:   Mag. Mira Townsend 
• Schriftführerin:    Mag. Martina Friedrich 
• Stellvertretende Schriftführerin: Mag. (FH) Manuela Klauser 
• Kassierin:    Angelika Aigner 
• Stellvertretender Kassier:  Thomas Moser, MSc 
• Rechnungsprüferinnen:  Natascha Somos und Mag. Alexandra Zielbauer-Zugrav 

Dem Wahlvorschlag folgenden wäre die EV-Vertretung im SGA: 
• EV-Vertreterinnen: Sandra Szabo BA, Mag. Martina Friedrich und Mag. Mira Townsend 
• EV-Stellvertreter: Thomas Moser, MSc 

 

Kassabericht 
Kassierin Angelika Aichner meldet mit Stand 20. September 2023 folgende Kontostände: 
• EV-Konnte: 9.420,33 Euro. 
• SchuFo-Konto: 5.634,65 Euro 

 

Anträge an den EV 
• Wintersportwochen: 

Prof. Nina Obrowsky stellt für die bereits oben genannten Wintersportwochen (1x Radstadt, 2x Hochkar) 
einen Unterstützungsantrag an den EV, damit die mitfahrenden Student*innen, die die Lehrer*innen 
unterstützen, jeweils 360 Euro Spesenersatz erhalten. Bei jeder Reise wird ein*e Student*in mitfahren. 
Es handelt sich um insgesamt 1.080 Euro.   
  Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

Termine 
• Elternabende: 

Direktor Germ gab beim SGA folgende Termine bekannt: 
- 1. Klassen: Donnerstag, 28.09.2023, 17 Uhr 
- 2. und 3. Klassen: Dienstag, 26.09.2023, 17 Uhr 
- 4. und 5. Klassen: Donnerstag, 28.09.2023, 17 Uhr 
Die Elternvertreter*innen berichten, dass sie teilweise noch gar nicht vom Elternabend ihrer Klasse 
informiert worden sind, andere erklären, dass das Treffen erst um 17:30 bzw. 18:00 Uhr startet. 
 Sandra Szabo wird mit der Schule Kontakt aufnehmen, um die Situation zu klären. 
Die Elternabende sind wichtig, um neue Elternvertreter*innen wählen zu lassen bzw. alte zu bestätigen. 
Elternvertreter*innen werden die Wahlen in den Klassen durchführen, dafür werden Freiwillige gesucht, 
Frau Szabo übernimmt die Organisation. 

• Weitere Schultermine: 
- Tag der Wiener Schulen, Mittwoch, 11.10.2023 von 9 bis 13 Uhr 
- Tag der offenen Tür, Freitag, 10.11.2023 von 9 bis 13 Uhr 

Hier wäre die Beteiligung des Elternvereins wünschenswert. Manuela Klauser könnte sich die Zeit 
von 11:00 – 13:00 Uhr vorstellen. Dieser Punkt wird auch bei der nächsten EV-Sitzung besprochen. 
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Allfälliges 
• Vorstellen des Elternvereins auf Instagram: 

Carmen Siller berichtet, dass ihre Tochter Johanna gerne auf Instagram den Elternverein und seine 
Funktion vorstellen möchte. Dazu soll es Interviews geben bzw. die Hauptversammlung kurz gefilmt 
werden. 

 

Termine zu den nächsten Sitzungen 
• Hauptversammlung und 2. Elternvereins-Sitzung: 16. Oktober 2023, 18:00 Uhr im Festsaal 
• 2. Schulgemeinschaftsausschuss (SGA): 12. Dezember 2023, 18:00 Uhr 
• 3. Elternvereins-Sitzung: 19. Dezember 2023, 18 Uhr 

Sandra Szabo bedankt sich für die Mitarbeit aller Beteiligten und schließt die Sitzung um 19:50 Uhr. 

 

   
 Sandra Szabo, BA    Mag. Martina Friedrich 
 EV-Obfrau EV-Schriftführerin 
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